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國台辦：兩岸關係再到重要關口
蔡就職典禮在即 或不提「九二共識」

繼25日全國政協主席俞正
聲在全國台企聯會議上重申
「九二共識」後，國台辦27
日又再次明確表示反對「台
獨」，堅持「九二共識」。

此前，全國兩會上，習近平、李克強、俞正聲
等中央領導人亦曾發表講話，均強調要堅持
「九二共識」。中國社會科學院兩岸關係研究
專家褚靜濤向香港文匯報指出，堅持「九二共
識」是兩岸關係發展的根本原則和出發點，在
這一原則立場上，大陸不會有任何退讓，台灣
也沒有任何可討價還價的餘地。

「5·20」台灣地區領導人就職典禮在即，儘
管大陸方面一再重申原則立場，但褚靜濤預
料，蔡英文屆時不會公開承認「九二共識」，
因為這與民進黨「台獨」理念不一致。不過，
這位專家相信，蔡英文也不同於陳水扁，會相
對比較溫和、理性與務實，應該會用變通的語

言強調「維持兩岸關係現狀」，同時也會向島
內主張「台獨」的基本教義派有所交待。

廈門大學台灣研究院政治所副所長陳先才日
前在論壇上指出，蔡英文未來兩岸政策的總體
思路還是以「維持現狀」為主要基調，蔡英文
不會接受「九二共識」，也不會公開否認和批
判「九二共識」，而是採取自說自話的策略。

褚靜濤認為，蔡英文「5·20」上台後面臨的
最主要的任務，就是要穩住兩岸關係，減緩台
灣經濟下行趨勢，這將是她上任後前幾個月裡
需要向台灣民眾交出的第一份答卷。褚靜濤表
示，「5·20」之後，兩岸間應該還要有一個觀
察的階段，一個互相試探和重新認識的過程，
不能操之過急。但陳先才提醒，如果民進黨和
蔡英文一意孤行，可以預期未來雙方無法形成
一個政治互信基礎，未來兩岸關係發展不樂
觀，兩岸衝突不斷，需要進行危機管控。

■記者葛沖

「九二共識」無討價還價餘地

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）「5·20」台灣地區領導

人就職典禮在即，但民進黨「總統」當選人蔡英文卻一直未就

「九二共識」表態，甚至可能在就職演說時不提「九二共識」。

國台辦新聞發言人安峰山27日在例行新聞發佈會上指出，當前兩

岸關係再次來到方向和道路選擇的重要關口，如果否定「九二共

識」這一政治基礎，勢必導致兩岸關係現狀的改變。當天的發佈

會上，安峰山20餘次提及「九二共識」。

本月29日，既是國共兩黨領導人共同發佈「兩岸和平發展共同願景」11周
年紀念日，也是汪辜會談雙方簽署有關協議23周年紀念日。安峰山指出，

實踐證明，要保持兩岸關係和平發展方向和良好勢頭，關鍵是要鞏固反對「台
獨」、堅持「九二共識」的共同政治基礎。有了這個基礎，兩岸關係就能繼續
向前發展，兩岸民眾的權益與福祉就能得到維護和增進。如果這個基礎遭到破
壞，兩岸關係就會重回動盪不安的老路，和平發展成果就會得而復失。

溝通源於政治基礎
「當前兩岸關係再次來到方向和道路選擇的重要關口，我們希望繼續堅持共
同政治基礎，保持兩岸關係和平發展正確方向和良好勢頭，維護好兩岸民眾利
益和福祉。」安峰山說。
那麼，如果沒有「九二共識」這個政治基礎的話，像是國台辦與陸委會的聯
繫溝通機制，以及海協會和海基會的這種兩會商談機制是否會中斷運行呢？對
此，安峰山指出，國台辦與陸委會之所以能建立起聯繫溝通機制，兩會之所以
能恢復商談、簽署協議，是建立在雙方均堅持「九二共識」這個共同政治基礎
之上的。如果否定這一政治基礎，勢必導致兩岸關係現狀的改變。

文字遊戲無意義
日前被視為蔡英文導師之一的「中央研究院」院士胡勝正表示，蔡英文的就
職演說很可能不會提及「九二共識」，可能會隱含在「九二共識」歷史事實的
某種表述下繼續推動兩岸關係，內容會讓相關各方可以接受。不過，蔡英文27
日前往陸委會聽取業務簡報時，僅重申維持兩岸關係和平穩定現狀，但未提及8
年來兩岸良性互動的政治基礎「九二共識」。4月27日，台灣《工商時報》發
表社論指出，蔡英文如何在就職演說中回應大陸對於「九二共識」核心意涵與
一中框架的底線，將是決定未來兩岸關係走向的關鍵，新當局應該審慎以對。
安峰山明確表示，「九二共識」既是兩岸關係和平發展的基石，也是兩岸現
狀重要組成部分。如果能夠承認「九二共識」的歷史事實，認同兩岸同屬「一
中」的核心意涵，兩岸就有了共同的政治基礎，就可以保持良性互動。如果否
定這一政治基礎，也就意味着改變兩岸關係的現狀。在涉及兩岸關係性質這一
原則性的問題上，一味地採取迴避或者是玩文字遊戲都是毫無意義的。
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香港文匯報訊 台灣「東聖吉16號」漁船日
前在沖之鳥礁海域遭日本扣押，台灣當局領
導人馬英九27日提出3項嚴正聲明。「海巡
署」表示，會提前公海護漁時間和擴大範
圍，其中將包含沖之鳥礁。
據中通社報道，馬英九提出捍衛公海捕魚
自由、反對日本違法擴權、強力維護漁民權
益3項嚴正聲明，並要求「行政院」強力交
涉、全力護漁。「行政院長」張善政表示，
沖之鳥礁附近是公海，日本知法犯法是濫權
跟擴權行為，台當局一定挺漁民到底，台灣
尊嚴不能被妥協糟蹋，「這個事件也不能這
樣吞下去」。台灣「海巡署」指出，配合漁
政單位每年都會執行公海巡護，只要是國際
認定公海區域，每年都會執行2次護漁措施。
後續公海護漁細節已持續和農委會「漁業
署」進行討論研商。
提前公海巡護
農委會表示，護漁行動將由「海巡署」規
劃，農委會支援資源，此次護漁不排除對其
他國家的船隻登檢。農委會說，每年4至6月
許多漁船會在沖之鳥礁附近作業，日本在沖
之鳥礁的扣船事件，恐讓台灣漁民擔心而不
敢到當地作業。「海巡署」及農委會的護漁
行動，是維護漁民在公海捕魚自由，台灣漁
民有權在公海作業。
此外，「漁業署」也可能派出275噸級漁訓

二號，由於漁訓二號船齡已20年，現進行延
壽保養，只要準備好就會出發。「海巡署」
表示，近期將邀請相關機關召開跨部會會議
研商，提前執行今年度公海漁業巡護任務，
並把沖之鳥礁海域列入巡護範圍。

香港文匯報訊（記者葛沖北京報道）安峰山27日表示，
將結合大陸「十三五」規劃綱要的全面實施，積極協助台資
企業進行轉型升級，同時，也協助台企以適當方式參與大陸
的「一帶一路」建設。
安峰山表示，大陸的經濟發展和轉型升級，為包括台商在
內的廣大企業提供了非常重大、良好的市場機遇。我們將結
合大陸「十三五」規劃綱要的全面實施，積極協助台資企業
進行轉型升級，同時，也協助台企以適當方式參與大陸的
「一帶一路」建設。此外，台灣工業總會日前就深化兩岸經
濟合作提出三項建議，希望民進黨上台執政後構建兩岸都能
接受的對話與互動模式，繼續推動兩岸經濟合作。對此，安
峰山指出，2008年以來，兩岸雙方在堅持「九二共識」的共
同政治基礎上，推動兩岸經濟合作制度化取得積極進展。只
有堅持「九二共識」這一共同政治基礎，才能夠真正順應工
商界的期待，為兩岸經濟合作創造良好的環境和條件。

協助台企參與「一帶一路」

■國台辦發言人安峰山在北京表示，「九二共識」既是兩岸關係和平發展的基石，也是兩岸關係
現狀的重要組成部分。 中新社
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具有百年歷史的湖
北武漢漢口義勇消防
聯合會舊址樓日前正
式啟動整體平移。整
棟建築首日平移 4.5
米，此後還將以每天
10小時平移約7米的速
度，整體東移70米。
整個平移工作將用10天完成。
據了解，建築物年代久遠，為了保證移動時不散架，必
須要求基礎的加固工程做得更細緻。水泥托盤是在房屋地
基被掏空後，用液壓千斤頂將小樓抬高1.4米，用鋼筋混凝
土澆築而成。這樣，平移時的受力點也都在「托盤」上，
而不在樓體建築上。經過反覆推算，最後將平移速度設置
在每小時70厘米。 ■新華社

武漢百年建築10天平移70米

皖青俯臥撐全球最牛皖青俯臥撐全球最牛
1分鐘做110個面不改色 「亞洲第一陡」索道渝大裂谷亮相

23歲的安徽亳州青年

焦振天天練習俯臥撐，

去年他憑着這手硬本

領，在香港一舉拿下

「世界上一分鐘連續做

雙 手 俯 臥 撐 最 多 的

人」。 ■《安徽商報》

成吉思汗陵舉行「查干蘇魯克」大祭 浙慈父推腦癱兒跑馬拉松
浙江省金華市金東區日前
舉行了一場鄉村綠道馬拉
松。5,000多名選手中，推
着童車的快遞員羅書堅格外
引人注目。推車上，是他身
患腦癱的兒子羅知柏。
從去年的杭馬開始，不到
半年裡，羅書堅已經推着兒
子參加了8次馬拉松，包括
1次全馬、5次半馬、1次小馬和1次5公里。羅書堅說，每
次跑步，小柏都會露出笑容，這就是他堅持下去的最大動
力，「我只是把雙臂和雙腿借給他使用。能讓小柏快樂，
是天底下最幸福的事」。 ■《錢江晚報》

有「亞洲第一陡」
索道之稱的重慶涪陵
武陵山大裂谷景區
「武陵泰斗」索道本
周末正式開放，迎來
首批遊客。
「目前世界上最高
的往復式索道爬坡標
準角度為 45度，而
『武陵泰斗』的坡度
為42.6度，為亞洲最陡的往復式索道。」武陵山旅遊區管
委會相關人員稱，「武陵泰斗」索道為雙線雙承載往復
45+1人吊廂式索道，即單個轎廂最多容納一名安全員及45
個成年人。索道單向運輸能力為每小時700人次。

■香港文匯報記者張蕊、孟冰重慶報道

■內蒙古成吉思汗陵舉行年度最大規模祭祀活動，各
旗代表進行獻祭。 通訊員李勇 攝

■羅書堅推着兒子小柏參加
馬拉松。 網上圖片

■索道運行時遇上山頂雲霧繚繞，猶如
置身「仙境」。 香港文匯報重慶傳真

■武漢百年建築10天完成東移
70米。 網上圖片

■■焦振一分鐘做焦振一分鐘做
110110個俯臥撐仍面個俯臥撐仍面
不改容不改容。。網上圖片網上圖片

焦振日前在合肥天鵝湖岸邊向來來
往往的遊人展示絕技。「1、2、

3……108、109、110」焦振做起了雙
手俯臥撐，在遊人熱烈的掌聲中，他
一分鐘做了110個。停下來時，焦振面
不改色心不跳。「我平常堅持練習，
短短一分鐘，強度其實並不大。」焦
振謙虛地說着，身邊的遊人驚歎不
已。
一位身形矯健的先生看到後，決心與

焦振比試比試。焦振一起一伏快速運
動，那位挑戰者很快敗下陣來。「我平
時在家裡就愛鍛煉俯臥撐，可跟他相比
差得太遠，他能做到這麼快的頻率，讓
人佩服。」

苦練8年瘦變壯
焦振年少時身體並不好。「十來歲的

時候身體多病，經常吃藥打針，不是咳
就是喘，瘦得很。」焦振說，他有一個

愛好武術的爸爸，15歲時，在父親指導
下練習俯臥撐。「剛開始練一次也就能
撐十來個、二十個，後來能撐到七八十
個。」
焦振堅持該運動，一做就是8年。「這

麼多年來，我養成了習慣，早中晚休息
時間，只要有空都會做。」8年的堅持讓
焦振脫胎換骨，不再瘦弱，取而代之的
是一身腱子肉。
焦振有一個不平凡的夢想：練就俯臥

撐絕技，在國際上奪冠。去年，焦振隻
身一人到香港，申請世界紀錄協會的紀
錄認證。在認證師的嚴格考核下，焦振
最終以一分鐘103個俯臥撐打破了紀錄，
獲得「世界上一分鐘連續做雙手俯臥撐
最多的人」。

夢想開跆拳道館
如今，焦振最大的願望是回家鄉開

辦一所跆拳道館。「以後教學員跆拳
道時，我也會將8年的俯臥撐經歷講給
他們，希望他們愛上俯臥撐這項運
動。」

內蒙古成吉思汗陵旅遊區日前
舉辦丙申年春季成吉思汗「查干
蘇魯克」大典，歷經800年，一直
傳承至今。
據悉，「查干蘇魯克」，是蒙

古語，意為「潔白的畜群」。
「查干蘇魯克」大典，每年農曆
三月十七至二十四日舉行，其中
二十一日為主祭日，前後歷時8
天，是成吉思汗祭奠中內容最
全、規模最大的一次祭祀。在大
典期間，分佈在鄂爾多斯各旗的

八白宮集聚大伊金霍洛，參加大
典。

民眾參與 活動多樣
參加大典的一位蒙古族老人

說，「查干蘇魯克」大典，不僅
是成吉思汗祭祀活動，而且是一
次群眾大集會，也是大規模的集
市貿易活動。
在大典期間，各地商人鋪開攤

子做買賣。中華人民共和國成立
後，「查干蘇魯克」大典期間舉

行全盟盛大的「那達慕」大會，
進行賽馬、摔跤、射箭、文藝演
出等各項活動。
據史料記載，成吉思汗於1211
年，在克魯倫河畔舉行過「查干
蘇魯克」大典。「查干蘇魯克」
大典，是因為擠灑99匹白馬鮮奶
而得此名，也稱「鮮奶祭」儀
式。

■香港文匯報記者郭建麗，
實習記者圖們，通訊員王桃、

李勇內蒙古報道


